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н

Н (краткое причастие) 

нн

НН (краткое прилагательное /наречие) 

бараний, фазаний, свиной, тюлений, 
кабаний, олений; 

Средства на строительство были 
изысканы властями. 

Ее манеры были изысканны. 

Мы были воспитаны на хорошей 
литературе. 

Она был взволнована новостью.

Я уверена в победе.

Она была хороша собой, воспитанна. 

Девушка была взволнованна и грустна. 

Девушка была умна, уверенна. 

стеклянный, оловянный, деревянный; 
подлинный; безветренный, замасленный; 



гранёный, гашеный, калёный, стёганый; невиданный, неслыханный, нежданный, 
негаданный, долгожданный, нечаянный, 
отчаянный, священный, окаянный, 
медленный, желанный, жеманный, 
недреманный, чеканный, блаженный, 
неведанный, самонадеянный 

багряный, пряный, пьяный, рдяный, 
румяный, зелёный, синий, юный, поганый; 

ветреный (ветряной), масленый 
(масляный) (только без приставки;) 

солёный (соляной), серебрёный 
(серебряный) (только без приставки); 

солёный (соляной), серебрёный 
(серебряный) (только без приставки); 

приданое невесты, названый брат, 
посаженый отец , смышленый ребенок, 
писаная красавица, контуженый боец , 
прощеное воскресенье, конченый 
человек (только в данном значении); 

данный, казенный, сокровенный, 
брошенный, купленный, решенный, 
лишенный (плененный, обиженный, 
рожденный, возмущенный), закованный, 
пережёванный, заклёванный. 

кованый, жёваный, клёваный 
(в бесприставочной форме)
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омонимия кратких форм 
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Н/НН в сложных прилагательных 

Во втором слове пишем столько Н, сколько в первом (независимо от наличия приставки): 

Обратите внимание на написание сложных отглагольных прилагательных, состоящих из двух 
корней. Количество Н определяется общим правилом:


«Если есть приставка, кроме НЕ, зависимое слово, или слово образовано 
от глагола совершенного вида, пиши НН. В противном случае – Н»

Первая часть таких прилагательных не влияет на написание слов. 
Правописание определяется по общему правилу. 

писаная-переписаная рукопись

штопаные-перештопаные носки

чёрканая- перечёрканая

латаный – перелатаный

стираный – перестираный


чиненый – перечиненый

заложенный – перезаложенный

решенный – перерешенный

виданный – перевиданный 

н НН

свежекошеный

тонкотканый

златотканый

пестротканый

самотканый

малоезженый

малохоженый

малоношеный у малодержаный

самобраный

маловетреный и т.п. 

пивоваренный

мыловаренный

солеваренный

малонаезженный

свежеотпечатанный

свежеиспеченный

свежевыделанный

свежеприготовленный

свежескошенный

многопрославленный

свежекупленный

долгожданный и т.п. 

исключения:
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Н/НН в существительных 

Н/НН в глаголах 

н нн

нефтяник

песчаник

бессеребряник

гостиница

вареник

масленица

выделенка

дублёнка

пшёнка

лежанка

служанка


гривенник

именинник

бессонница

осинник

поленница

бесприданница

мошенник

калинник

бузинник

дружинник

звонница


предшественник

путешественник

мошенник(ница)

задолженность

малинник

родственник

сторонник

воспитанник

лиственница

подлинник

ставленник 

форменка

манка

оборонка

сорванец

труженик(ница)

гусеница

свояченица

мороженое

приданое

пудреница

пряник 

Также запомните слово ЮННАТ: в этом слове пишется НН, 
потому что это сложносокращенное существительное 
образовано от словосочетания «юный натуралист» 

бездельничать

модничать

чаёвничать

обезьянничать


мошенничать

жеманничать

откровенничать 
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